

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

España
Extranjero (Unión Postal)

Número sueldo
Id. atrasado

MORAS DE DESPACHO
Reacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche
y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana hasta las
seis de la noche.
TELÉFONO N.º 87
OFICINAS: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

Bonito negocio

Cuento

Al despachar su correo, el banquero Cassajou, de la casa Cassajou y C.ª, de Burdeos, hallóse con una carta del más importante de sus corresponsales de Londres, señor Mackenson, de la Banca Mackenson y C.ª, una de las más serias y sólidas casas inglesas, con la cual estaba en relaciones desde hacía muchos años. La carta decía así:

«Muy señor mío y honorable corresponsal: Hemos de rogar á usted que nos preste un gran servicio. Nuestro cajero, en el que teníamos depositada nuestra confianza acaba de fugarse llevándosenos cuatrocientos mil francos en valores, habiendo embarcado en el paquete «Japan», con destino á esa de Burdeos. Desearíamos que usted se hiciera el encarrillado y trabara relaciones con él, hasta conseguir que encomendara á esa casa la negociación de los valores.

Una vez en posesión de lo robado, tenga usted la bondad de remitirnoslo. Toque usted el culpable, si conseguimos recobrar los valores, no queremos escandalizar á los socios y cinco hijos y nos habia servido fielmente durante veinticinco años. Deseo usted cincuenta mil francos y que vaya á ocultar su vergüenza en punto lejano. De usted, etc.»

Seguía la filiación completa del empleado. El banquero Cassajou sintióse lisonjeadó con el encargo confidencial de su honorable colega y se dispuso á desempeñarlo con todo celo.

El «Japan», no se hizo esperar mucho y Cassajou se apresuró á confundirse en el muelle con los curiosos que presenciaban el desembo.

Entre los pasajeros reconoció fácilmente al cajero inglés y acomodó sus pasos á los suyos. Iba elegantemente vestido y entró en el Gran Hotel de la Intendencia. Cassajou le siguió. Sentóse á la mesa redonda para almorzar. Intimidó también.

Ya no se trataba más que de entrar en conversación, cosa fácil en la mesa redonda de un hotel. El banquero hizo al inglés objeto de sus atenciones, escanciándole, pasándole los platos, etc. Así preparada, empezó la conversación.

«¿Ha querido usted visitar nuestra Francia? ¿verdad?»
—«Sí, mi visitar la Francia»
—«Dichoso usted que puede hacer viajes de recreo. Siempre fué mi sueño dorado viajar, pero los malditos negocios me retienen en Burdeos.»

«¿Es usted comerciante?»
—«Banquero, para servir á usted, de la casa Cassajou y Compañía.»
—«Oh, qué honor y casualidad! Mi buscar un banquero para negociar.»
«Esto va á pedir de boca, pensó Cassajou, y dijo:
—«Mi casa es una de las más acreditadas de Burdeos. Con gusto me ofrezco á usted»

«¿Mi tener títulos para descontar.»
—«Es cosa sencilla. ¿Por cuánto?»
—«Cuatrocientos mil francos.»
—«Después del almuerzo pasaremos á la caja.»
Cayó en la red, se dijo Cassajou; decididamente los ladrones no son muy listos, que digamos!

Tomaron café, encendieron sendos cigarrillos y, al poco tiempo, sentados frente á frente, se hallaban en el lujoso despacho de Cassajou.
—«Tenga usted la bondad de entregarme los valores.»
El inglés sacó una cartara, abrióla y los presentó.

Cassajou encerrólos en la Caja y volvióse presto con un revolver en la mano. El interpelado echóse atrás con un movimiento de ira.
—«Es inútil negar. Sé quién es usted y lo que ha hecho; lo demás ya lo sabe usted.»

El inglés hizo ademán de salir, pero el banquero apuntóle el revolver, diciendo: —«Si da usted un sólo paso, disparo.»
—«¿Estoy perdido?, exclamó entonces el cajero, cubriéndose el rostro con las manos.»
—«Toda resistencia es inútil. A la mención de mi nombre y será usted detenido.»
—«¡Mi mujer!, ¡mis hijos!, ¡bábuco! ¡soñando el infeliz.»

—«¿Cómo ha podido usted, un padre de familia, descender hasta este punto?»
—«He jugado en las carreras de caballos, apostando por «Hijo del Norte», un animal que me ha robado el dinero.»
—«Y usted se ha desquitado robándole á sus principales, ¿no es eso?»
—«Habría perdido la cabeza.»
—«Un cajero no debe jugar.»
—«Sí, mi ser un miserable; usted haber dicho bien. Déme usted ese revolver.»
—«Aguardé usted, tengo instrucciones de sus principales respecto á usted.»
—«¿Aceptadas, cuálesquiera que sean!»
—«En atención á sus inocentes hijos y á los anteriores buenos servicios de usted, se le deja en libertad.»
—«¡Oh, gracias por ellos!»
—«Les basta recobrar los valores. Es más, en lugar de hacer condenar á usted á trabajos forzados, quieren asegurar su existencia.»
—«Ah, cuánta bondad!»
—«Por una generosidad que espero sabrá usted apreciar, me han encargado entregue á usted cincuenta mil francos para que pueda volver á ser lo que era: un hombre honrado.»
—«¡Mi mujer!—exclamó el inglés llorando, mientras el banquero contaba los billetes.»
Recibidos, deshicieron en frases y muestras de reconocimiento hacia sus bienhechores, y salió.

El señor Cassajou, satisfecho del resultado de su delicada misión, comunicó á Londres en los siguientes términos: «Señores Mackenson y Compañía.—Ciéndome estrictamente á las instrucciones contenidas en su atenta de anteaer, he tenido la suerte de conseguir que el infeliz cajero de ustedes, muy poco después de su llegada, viniera á entregarme el mismo los valores robados.

Devuelvo á ustedes esos valores y cargo á ustedes en cuenta la suma de cincuenta mil francos que me han encargado ustedes le entregase.

Parece que ese acto de generosidad le ha conmovido vivamente, y no ha cesado de llorar, prometiendo y jurando, por su mujer é hijos, portarse como hombre de bien.

Pero, permítanme ustedes, queridos corresponsales, decirles que su conducta no merece hallar imitadores: recompensar á los cajeros que nos roban sería un mal precedente y peor ejemplo. De ustedes, etc.»

He ahí la respuesta á correo seguido: «Muy señor nuestro y honorable corresponsal: Ha sido usted víctima de un timo audaz. Nuestro cajero no nos ha robado, nada, ni ha abandonado su puesto de confianza, á la que siempre ha correspondido. No tiene mujer, ni hijos. Los títulos que nos remite usted son falsos. Tocante á los cincuenta mil francos, que usted ha tenido la ligereza de entregarnos, no extrañará usted que no se los abonemos en cuenta. De usted, etc.»

Después de tan bonita operación, el señor Cassajou ha decidido irarse de los negocios. EUGENIO FOURRIER.

PALMA

Se ha constituido en esta capital la junta directiva de la Asociación Cooperativa «Los Progresistas Españoles» en la forma siguiente: Presidente, don Agustín Miró; Vicepresidente, don Domingo Borrja; Médico asesor, don Bartolomé Monserrat; Secretario tesorero, don Manuel Bufalá; Vocal 1.º, don Vicente Fuster; id. 2.º, don Gaspar Rullan; id. 3.º, don Miguel Forteza; id. 4.º, don Bernardo Palmer.

La guardia civil del puesto de Alaró da cuenta de haber detenido á un individuo presunto autor de haber agredido á otro produciéndole algunas contusiones.

En Porreras ocurrió anteaer un incendio en la era de la finca Son Felu quemándose 49 haces de trigo preparadas para la trilla. Las pérdidas causadas ascienden á unas 100 pesetas.

El Gobernador civil de la provincia ha declarado necesaria la ocupación de los terrenos señalados en el término municipal de Mercadal, para las obras del trozo tercero de la carretera de Mahón del Puerto de Fornells.

Por orden gubernativa ingresaron ayer en la Cárcel dos individuos de pésimos antecedentes por cometer actos inmorales en la vía pública. Ha sido detenido en el corral común de la villa de La Puebla un perro que fué encontrado abandonado en la vía pública. La persona que se acredite ser su dueño deberá pasar á recogerlo dentro el plazo de tres días.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que el vigilante 1.º don José Juan de Medina destinado á Mahón pase á continuar sus servicios á Las Palmas.

El empresario del Teatro Balear nos comunica que ha logrado contratar para la próxima temporada de Variedades á la artista de fama mundial, competidora de Fregoli, Fatima Miris, de cuyos éxitos en Madrid se ocupó grandemente la prensa de la Corte.

Excursiones de «La Almudaina»

Viaje alrededor de la Isla.—El 6 de Agosto
Hoy podemos ofrecer detalles definitivos de nuestro viaje alrededor de la Isla. La realizaremos, Dijos mediante, el domingo 6 del próximo Agosto, saliendo el vapor de Palma, el sábado á las diez y media de la noche, para regresar á las ocho y media de la noche del domingo. El itinerario será como el de la primera excursión que realizamos alrededor de Mallorca. Al salir el vapor hará rumbo á las cuevas de Artá, á donde llegaremos á eso de las cuatro y media de la madrugada. Así, sin sol que moleste, podrán los excursionistas trasladarse á las cuevas. Después de visitarlas, el pasaje volverá al vapor, zarpando este y bordeando la costa, podrán los excursionistas contemplar la encantadora Cala Rajada, con sus caprichosos chalets, la magnífica bahía de Alcudia y la pintoresca bahía de Pollensa. Aquí hará un pequeño alto el vapor para que aquellos menos avezados al mar pue-

dan comer tranquilamente, y mientras tanto el pasaje podrá atayalar desde á bordo las hermosas perspectivas que encierra la sin par Pollensa.

Puesto en marcha el vapor bordeará la ensenadora Cala de Sant Vicens, se sentirá la pequeñez del buque bajo la gigantesca mole de Formentor y una tras otra, las calas verdi-negras, de esas tonalidades que Mir evocó magistralmente en sus pinceles desfilarán ante los ojos del excursionista en espectáculo maravilloso. Después el vapor maniobrará frente al Torrent de Pareys para que de cerca se pueda ver la grandiosidad de su desembocadura.

Desfilará después el puerto de Sóller, las riueltas verdientes de Miramar, en las que los albos *belvedere*s destacaban su nota de color sobre el verde que brilla al sol, y Bañabufar y Estalenchs, cuyos caseríos reposan blandamente en la ladera de los montes que los protegen, siendo acariciados por la vegetación espléndida que baja hasta el mar para mirarse en sus aguas, y luego la Dragonera y el puerto de Andraitx, sitios todos, que dado el objeto de la excursión se hará para que puedan ser contemplados lo mejor posible.

Para conocer los encantos de ese viaje, basta el testimonio de los trescientos excursionistas que nos acompañaron en 1908, en que realizamos por primera vez el viaje alrededor de Mallorca. Tan satisfechos quedaron que son en buen número los que se han acercado para inscribirse y realizarlo de nuevo.

El no haber podido organizar brevemente la segunda excursión á las cuevas y la alrededor de la isla, por las causas conocidas, ha hecho que por cuestiones de época y de material, prescindamos de repetir la de las cuevas porque en el viaje alrededor de la isla se visitan las de Artá que son las más difíciles de visitar por tierra y por lo tanto se realiza la parte más importante de aquella excursión y además porque muchos de los inscritos han solicitado ya que se verificaba el viaje alrededor de la isla, tomar parte en este en vez de en el de las cuevas.

Todos aquellos de nuestros suscriptores que tenían pedido pasaje para el segundo viaje á las cuevas y quieren tomar parte en el viaje alrededor de la isla, pueden solicitarlo hasta el martes al medio día, reservándose los mismos puestos que tenían solicitados.

Los precios que regirán para el viaje alrededor de la isla son los siguientes:

	Pesetas
Primera clase.	16
Segunda clase.	11
Tercera clase.	5

Como vé el lector se tratan de unos precios mucho más económicos que los que regieron en nuestro primer viaje. Así, por ejemplo, los pasajeros de tercera podrán tan solo con una peseta más de lo que costaba el viaje á las cuevas de Artá, realizar el encantador viaje alrededor de la isla, de muchísima mayor importancia.

Desde la publicación de estas líneas quedan abiertas las listas de inscripción. Los pasajes se entregarán á los primeros suscriptores que los soliciten.

Del Ejército

Destinos de «infantería».—El teniente coronel don Miguel V. Palmer ascendido del regimiento de Palma, 61, á situación de excedente en Baleares.

Los comandantes, don Teodoro Martínez Sáez, oficial mayor de la Comisión mixta de reclutamiento de Baleares al regimiento de Palma, 61, don Enrique Moreno Burguero, excedente en la región, al regimiento Auzencia n.º 14, don Miguel Abril Armillan, excedente en la cuarta región, á la caja de Mataró, 64, don Francisco Ribot Pellicer, excedente en Baleares, don Gabriel Ginard Espinosa, ascendido del regimiento de Inca, 62, á excedente en Baleares, don Gabriel Ribot Pellicer, de la Zona de Zamora, 46 á situación de excedente en la primera región y don Francisco Clar Rius del regimiento de Constitución, 29 á excedente en la cuarta región.

El capitán don José Ferrer Ibañez del regimiento de Borbon, 17, al de Inca, 62. Los primeros tenientes don Ignacio Castellano Mareto, del regimiento Menorca, 70, al de Saboya 6, don Eduardo Ceranjo Soler del regimiento Melilla, 59 al de Mallorca 13, don Emilio Alvarez Hloguin, del regimiento Princesa, 4 al de Inca, 62, don Francisco Duran Loizaga del batallón Cazadores de Alba de Tormes, 8, al de Ibiza, 19, don Julio Mestre Martí, del regimiento de Menorca, 70, al batallón Cazadores Ibiza, 19 y don Carlos Agullera Maurici, del regimiento Castilla 16 al de Menorca, 70.

Orden general del día de ayer.—En cumplimiento de cuanto previene la R. O. de 1.º de Junio 1890 (C. L. n.º 221) y habiendo á esta Plaza el Excmo. Sr. General de Brigada don Luis Garcia Alpuente se publica dicha circunstancia á los efectos que en la dicha disposición se indican, debiendo advertir que consultado dicho señor General ha dispensado la presentación oficial y que tiene su domicilio en el Hotel Alhambra.

Lo que de orden de S. E. se hace saber como adición á la general de este día para su publicidad.—El Coronel, jefe de E. M.

Rafael Moreno.—Comunique.—El Coronel Gobernador accidental.—Carlos. *Otra de la Plaza del mismo día.*—Queda modificada la prevención 3.ª de la orden de la plaza de 22 del actual en el sentido de que las tropas á pie entrarán á tomar los baños á las 17.30 y las de los cuerpos montados á las 18.—El Coronel Gobernador accidental.—Carlos. *Otra del mismo día.*—Habiendo llegado á esta Plaza el Capellán Mayor del Cuerpo Eclesiástico del Ejército don José Estévez Sanchez, nombrado por R. O. de 28 del mes anterior (D. O. n.º 141) Teniente Vicario de Mallorca, en el día de hoy se ha hecho cargo de su cometido. Tiene sus oficinas en la calle de Torrella. Lo que se publica en la orden de hoy para general conocimiento.—El Coronel Gobernador accidental.—Carlos

circunstancias sanitarias, se les expidió patente participandoles á dichos pasajeros que se presentarán al señor Alcalde, con objeto de que se les practique la visita domiciliaria.

El señor Gobernador civil de la provincia celebró ayer una detenida conferencia con el señor Presidente de la Diputación provincial referente á medidas sanitarias.

El señor Barceló manifestó que tenía la seguridad de que la Diputación como siempre, en el desgraciado caso de una invasión cólica haría sus cajas para atender hasta sus deberes le permitiesen á los gastos que la enfermedad ocasionare.

Le añadió que como medida de prevención, la Diputación tiene preparada una brigada sanitaria para prestar servicio desde los primeros momentos.

Que además corre de su cuenta los gastos de impresión de la Cartilla sanitaria que se repartirá gratis al público.

El señor Gobernador le indicó si la Diputación facilitaría alguna cantidad para atender á las medidas preventivas manifestándole el señor Barceló que formulara una proposición en este sentido á la primera reunión que celebre la Comisión provincial.

En vista de las advertencias que se han hecho á nuestra primera Autoridad civil á cerca de los pasajeros que llegan á esta procedentes de Marsella por vía de Barcelona, nos ha manifestado que á cuantos llegan con el pasaporte visado se les somete á una vigilancia diaria por los médicos de la localidad respectiva y si llegara alguno sin pasaporte se le incomunicaría tomando las debidas precauciones.

No debida dicha autoridad que se han dirigido á los Alcaldes de los pueblos y en especial á los de Sóller y Alcudia comunicaciones para el más exacto cumplimiento de dichas medidas.

Ayer á las diez de la mañana, después de la visita practicada por el director de Sanidad señor Berga, fué admitido á libre plática, el vapor *Istén*.

También fué admitido ayer á libre plática el vapor inglés *Ragalaud*, después de haber sufrido la observación correspondiente, apesar de proceder de Cardiff.

De las Islas

Programa de la fiesta Cívica Religiosa en honor á su patrón San Felto, celebrará la villa de Llubí los días 31 Julio y 1 y 2 Agosto de 1911.

Día 31 de Julio.—A las 16.30; Llegada y recepción por las autoridades, obreros y público de la Banda de Misericordia; pa sacalle, merienda á los músicos y alojamiento.—A las 20.30; solemnes completas con asistencia de las autoridades.—A las 22; revista con música, baile, fuegos artificiales, suelta de globos y cinematógrafo al aire libre.

Día 1 de Agosto.—A las 6; Toque de Diana y reparto de limosnas (pan, arroz, carne y vino) á los pobres de solemnidad.—A las 10; oficio solemne á la que asistirán las autoridades y los músicos y predicará las glorias del Santo el Rdo. señor Gabriel Riera, Ecnómo de Campanet. Acto seguido refresco en la Casa Consistorial y á continuación carreras con premios para niños, niñas, adultos, hombres y caballerías en el caso.—A las 18; baile con música y chirimías.—A las 21; descanso para cenar.—A las 22; Concierto musical, cinematógrafo al aire libre, hermosos fuegos artificiales de la acreditada casa Espinos de Reus y suelta de globos.—A las 24; baile al estilo del país hasta las 2 de la madrugada.

Día 2 de Agosto.—A las 6; toque de Diana.—A las 10; oficio con sermón.—A las 16; recreos infantiles en la plaza y en la calle de San Felto.—A las 18; baile al estilo del país hasta las 24.

Junta Provincial de Instrucción pública

Ayer se reunió esta Junta bajo la presidencia del señor Gobernador, asistiendo los señores Font, Salvá, Alemany, Morey, Lopez Comas, Font y Monteros y Sampol, Roiger.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada. Se acordó que pase á Informe del señor Inspector provincial de primera enseñanza un oficio de la junta provincial dando cuenta de los brillantes conceptos que ha merecido el estado de la Escuela que dirige el vocal de la misma señor Terradas y los resultados especiales observados en la educación é instrucción de los alumnos significando que si lo estima la Junta provincial le propongo á la superioridad para una recompensa.

Se enteró igualmente con gusto de los oficios de los Alcaldes de San Juan y Llubí dando cuenta de que las Juntas locales de su presidencia han concedido á los Maestros de las localidades respectivas un esprovisivo voto de gracias por el interés que se toman en la enseñanza y por los adelantos introducidos en sus escuelas que les ha valido tener sus alumnos á un elevado grado de educación.

Se acordó agradecer al Maestro de la primera Escuela de niños de Lluçmayor la invitación dirigida á la Junta para visitar la espositión que ha abierto en su escuela.

Se enteró que ha sido nombrado Maestro de Pozo Lorente (Albacete) el Maestro don Tomas Vaquer Nadal.

Se dió cuenta del fallecimiento del habilitado del partido de Ibiza don José Gofrey de haber renunciado el cargo de sustituto del mismo don Juan Clapes.

En su vista se acordó admitir la dimisión de este último y nombrar para desempeñar este cargo á don Miguel Porcel. Y se levantó la sesión.

Fiestas en Inca

Ayer empezaron en la ciudad de Inca los extraordinarios festejos en honor de sus Santos Patronos Abdon y Senén.

A la hora que tenemos que cerrar esta edición nos impide alcanzar la reseña de los festejos celebrados ayer, entre los que figuraban la simpática *Fiesta del Arbol* en la que ha debido pronunciar un discurso nuestro estimado colaborador el profesor de aquella ciudad don Antonio Gelabert y Cano.

Hoy se celebrará allí la corrida de toros por *Minuto y Punteret*, carreteras á pie y cucañas se disparará un magnifico castillo de fuegos artificiales.

Con tales atractivos y con la comodidad de los trenes extraordinarios es seguro que de Palma pasarán muchos expedicionarios á la ciudad de Inca.

De Sociedad

En el vapor *Rey Jaime II*, llegó ayer de Barcelona, el distinguido joven don José Antonio María Maura.

Pasó al muelle á esperarle muy de mañana en el automóvil, su padre, el expresidente del Consejo de ministros don Antonio, acompañado de su secretario señor Rovira.

Ayer tarde salieron para Barcelona los jóvenes *sportsmen* don Pedro y don Eduardo Casals.

Ha pasado unos días en Palma y hoy probablemente regresará á la península, nuestro distinguido amigo el ilustre abogado aragonés don Marceliano Isabal.

En el vapor *Isla de Menorca*, llegaron ayer de Mahón, don José Comas, don José Canals, don Juan Olives, don José Bestard, don Pedro Mari, don Lorenzo Serra y don Julián Jaume.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor *Rey Jaime II*, doña Emilia Quevedo de Godoy é hija, don Ramón Picó, don Arturo Pérez, don Pedro Soula, don José Estever, don José Vidal, don Alfonso de Zayas, don Jerónimo Ripoll é hijo, doña Juana Picó, doña Filomena Borrás, don Adolfo Bregier, don E. Salazar y señora, don Buenaventura Rubert y señora, don Antonio Gari, don Martín Gari, doña Julia Malet, don José M. Ribot y familia y doña Luisa Ballester é hija.

En el vapor *Miramar*, llegaron ayer de Argel, don Sebastián Huguet, don Juan Huguet, don Miguel Moll y don Rafael Baguer.

Se ha despedido de nosotros para Barcelona, para donde salió anoche nuestro distinguido amigo don J. Oliver Bauza.

En el vapor *Miramar*, salieron ayer tarde para Barcelona, don Humberto Muret, don Pio Puig, don Francisco Bisquera, don Jorge Reynés, don Ramón Marsal y don Juan Garcia.

Ha fallecido en esta ciudad, después de larga dolencia la distinguida señora doña Catalina Crespi Viuda de Palou, madre del redactor de «El Diario de Palma», don Antonio Palou, á quien enviamos nuestro pésame.

Las desgracias de ayer

Caida en un pozo
En las primeras horas de la mañana de ayer y en ocasión de empezar el trabajo los operarios encargados de la construcción de un pozo en la finca que construye en el Ensanche don Juan Suau, uno de aque llos llamado Antonio Puig Bauza, de unos 33 años, vecino de Son Españolet, perdió el equilibrio por haber ocurrido un desprendimiento de tierras cayendo al fondo del pozo, quedando medio sepultado.

Inmediatamente fué auxiliado por sus compañeros que lo trasladaron á la Casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia donde le practicó la cura conveniente el médico municipal de guardia don Luis Pizá, apreciándole la fractura de la pierna derecha en distintos puntos.

Fuó trasladado á su domicilio. Derrumbamiento de un montón de leñas
Serian poco más ó menos las doce de la tarde cuando uno de los

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en el estitueque habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

DOÑA CATALINA CRESPI BAUZÁ
VIUDA DE PALOU
HA FALLECIDO
Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.
Q. E. P. D.
Sus desconsolados hijos, José, Antonio y Jaime, hermana y demás familia al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan asistan al funeral que se celebrará el próximo lunes día 31, á las diez y media, en la Iglesia de la Merced.
No se invita particularmente.
Casa mortuoria: Estrella 34-2.

Meñena lunes, día 31 de los corrientes, se efectuarán degustaciones de los repombrados.
PRODUCTOS MAGGI
en los establecimientos de los señores
Don Juan Valls, «La Providencia», Pasadizo, 5 y 7
y Don B. Ferrer y Gener, «La Bohème», plaza de Santa Eulalia
Dichas degustaciones están organizadas para demostrar lo sumamente prácticos y económicos que son los citados productos MAGGI y las ventajas que reporta su uso en la cocina.

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR
Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Cervezas gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas, y 250 por cada persona de aumento

operarios del taller de carpintería que don Antonio Bosch tiene establecido en la calle de la Virgen de Lluç, fué á cojer un madero con tan mala suerte, que se derrumbó un grueso montón de leñas cogiendo debajo al referido individuo dislocándole la clavícula derecha y produciéndole una herida en la barba y varias rozaduras y contusiones en la cara y diferentes partes del cuerpo.
Recogido por sus compañeros, fué trasladado en un carruaje á la Casa de socorro donde le practicó la cura conveniente el médico municipal señor Oliver.
Dicho individuo se llama Miguel Oliver Bauzá, vecino de la calle del Campo Santo donde fué trasladado.

saber en la general de hoy para su publicidad y efectos consiguientes, quedando invitados al acto todos los Jefes y oficiales francos de servicios.—El Corol. Jefe de E. M.—Rafael Moreno.—Comuníquese. El piquete lo nombrará el Regimiento Infantería de Palma número 61, y se compondrá de un Oficial y 20 individuos de tropa.—El Corol. Gobernador accidental.—Carlos.

El calor
Para comprobar los grados con que este verano el calor se deja sentir con mayor fuerza que el año pasado, hemos recogido los siguientes datos comparativos.
Corresponden, á la temperatura máxima registrada en las observaciones meteorológicas del mes de julio de los dos años.

Temperatura máxima en Julio 1910

	Al Sol	A la Sombra
1	36.0	29.0
2	32.4	26.4
3	32.0	27.6
4	31.4	25.6
5	30.2	24.4
6	32.0	24.2
7	35.2	30.0
8	30.0	24.6
9	34.0	29.0
10	32.4	28.6
11	35.2	27.8
12	39.2	31.4
13	38.4	30.2
14	34.2	28.2
15	33.0	27.0
16	33.2	27.4
17	35.4	28.4
18	35.4	27.6
19	35.2	29.6
20	35.0	27.0
21	35.2	28.4
22	42.4	32.8
23	38.2	31.6
24	34.4	26.2
25	34.2	26.8
26	34.0	27.4
27	35.2	27.0
28	37.4	28.4
29	35.2	28.0
30	34.0	28.2
31	36.2	28.4

Temperatura máxima en Julio de 1911

	Al Sol	A la Sombra
1	36.0	29.0
2	35.8	29.0
3	34.0	29.0
4	32.0	29.0
5	33.0	30.0
6	33.0	31.0
7	33.0	32.0
8	35.0	33.0
9	33.2	30.0
10	32.0	28.0
11	34.0	28.0
12	33.0	27.0
13	35.0	30.0
14	33.0	28.0
15	33.0	28.0
16	35.0	29.0
17	39.0	33.0
18	37.0	31.0
19	35.0	28.0
20	38.4	31.4
21	42.2	36.8
22	42.0	36.0
23	40.0	35.0
24	33.0	29.0
25	39.0	32.0
26	35.0	32.0
27	44.0	39.0
28	35.0	32.0
29	39.0	34.0

Incendio de un barril
A bordo del «Miramar»
Ayer tarde en el preciso momento que se preparaba para salir el vapor Miramar, para Barcelona, estuvo á punto de ocurrir una sensible desgracia, pero gracias al valor demostrado por varios operarios de la colla, de la Isleña, que estaban trabajando en la bodega, se evitó, y con

ello los daños materiales que hubieran dimanado.
Los operarios de la colla, estaban ultimando el resto de la carga que se le tenía preparada para embarcar y entre ella figuraban tres bocoyes de la fábrica de vidrio de la señora viuda é hijos de Gordiola, llevaban embarcados des y al cargar el último y en el momento de abandonarla, se notó que salió gran cantidad de humo y algunas llamas. Velozmente dichos operarios, lo sacaron por el portillo de la plancha de carga, tirándolo al mar.
Como en el momento de la partida del vapor hubo la consiguiente alarma, que se dispuso enseguida.
No se sabe como se originó el incendio, se supone que ó bien el embotar ó al cargarlo, una colilla, debió prender fuego á la paja que envolvía los objetos de vidrio que contenía el barril.

CULTOS
Para hoy
Jubileo de Concreta Flores
Continúan en Montesión en honor de San Ignacio de Loyola: Exposición á las seis y media; á las siete y media último día de novena; á las siete de la tarde Rosario, ejercicio del Triduo con sermón por el R. P. Ramón Sallas, S. J., Bendición y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el R. P. Miguel Alcover, S. J. En Santa Cruz, fiesta á la Virgen del Perpetuo Socorro, costeada por una de vota persona: A las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC.
En San Nicolas, fiesta dedicada al Santo Cristo: A las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. D. Bartolomé Pons, Pbro.
En San Cayetano, empezará la novena en honor de su Santo Titular: Se practicará á las cinco y media, á las doce y al anochechar.
En Santa Magdalena, fiesta que los de votos Concordantes dedican á la Bta. Catalina Tomás: A las diez Misa mayor solemne cantada por la R. Comunidad con sermón por el R. D. Jaime Sastre, Pbro.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. de la Consolación en el Socorro.
Para mañana
Jubileo de Concreta Flores
Concluyen en Montesión en honor de San Ignacio de Loyola: Exposición á las seis y media; á las siete y media Misa de Comunión general; á las diez y media Misa mayor solemne con panegirico por el R. Don Sebastián Esteve, Económico de Sóller por la tarde á las siete Rosario, ejercicio del Triduo con sermón por el R. P. Miguel Alcover, S. J., Te Deum, Bendición y solemne reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en Santa Cruz ó Socorro.
Santoral
Hoy.—Santos Abdón y Senen y santa Donatila.
Mañana.—San Ignacio de Loyola confesor y fundador.

Espectáculos
Plaza de Toros de Luca
Gran corrida de toros de muerte para el domingo 30 de Julio de 1911 en la que se picarán, banterilearán y serán muertos á estoque cuatro toros de la ganadería de Don Felix Gómez y dos de la de Don Antonio Halcón por los diestros MINUTO Y PUNTERET con sus correspondientes cuadrillas.
Entrada general de sombra, 4'00 pesetas.—Id. de sol 2'50 id.
La corrida dará principio á las cuatro y media.

Lo CARNE LIQUIDA del Dr. Valdez García de Montevideo, tónico nutritivo insuperable, reconstituye notablemente en los casos de más difícil alimentación, pues á otras excelente condiciones reúne la de no fatigar el estómago en caso alguno.
Las enfermedades epidémicas se evitan tomando en las comidas el agua del valle de Vichy
FUENTE SAINT-LOUIS
St. Yorre cerca de Vichy (Francia)
Estómago—Hígado—Diabetes

CAN BITLA Trajes negros confección, todos desde 25 pesetas.
INSTALACIONES ELÉCTRICAS
EL AGUILA—Brossa, 30
Oficinas modistas
Se necesitan. Informar en Brossa, 21. 2.º, 2.º.

BICICLETAS PEUGEOT
PIÑÓN FIJO 199 PESETAS
Bueda libre, freno contra pedal, 246'50.
Depósito exclusivo droguería CAN SUAU de Jaime Quejiglas
CURACION DE LA TOS
Pastillas J. Miró
Espectaculares y calmantes de la tos.
Farmacia y Laboratorio de J. Miró
Abierta toda la noche.—Colón 23 y calle 2.—Palma de Mallorca.
LA VANGUARDIA de Barcelona
De venta en Casas Anunciadoras, Palacio g

TELEGRAMAS

LA CUESTION DE MARRUECOS
Madrid 29 á las 18
Nueva conferencia internacional
Comunican de Londres que circulan insistentes rumores de que Alemania tiene intención de pedir se reúna una nueva conferencia internacional para tratar de los puntos en litigio sobre la cuestión marroquí y que dicha conferencia debería celebrarse en el mes de Octubre.
Paseos militares
Dicen de Melilla que una columna al mando del coronel Aizpuru hizo un reconocimiento por el zoco El Arbaa y Zebuya, regresando sin la menor novedad.
El viaje de Fernandez Silvestre
Dicen de Alcazar que cuando marche á Madrid el señor Fernandez Silvestre se encargará del mando de nuestras tropas el teniente coronel señor Dueña.

POLÍTICA
Madrid 29 á las 18
La cuestión del Gobernador de Gerona
Ha llegado el gobernador civil de Gerona para explicar el acto personal que realizó recientemente al visitar el faro de San Sebastián, en cuyo album, á disposición de los visitantes para estampar algún pensamiento, se dice que el citado Gobernador escribió lo siguiente:
«Al visitar por primera vez este faro era vice-rector y ahora lo hago como gobernador; es posible que la otra vez, lo haga como ministro á cuyo alto puesto llegaron otros mas brutos que yo.»
Viaje de políticos
Mañana marchará á Suiza el subsecretario de Instrucción pública, don Natalio Rivas.
D. Avelino Montero irá á Paris.
Los detenidos por el asunto de la Deuda
Los detenidos á consecuencia del desfalco de la Dirección de la Deuda, terminaron de declarar á las tres de la madrugada quedando incomunicados.
Se trata de averiguar si han cobrado algún crédito y si los poderdantes vivían en la fecha en que hicieron uso de los poderes.

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS
Madrid 29 á las 18
El tifus en Irun
Ha dicho el señor Canalejas que los casos de tifus ocurridos en Irun, no tiene carácter de epidemia.
Esperando á Romanones
El señor Canalejas nos ha dicho á los periodistas que el presidente del Congreso, conde de Romanones, llegará mañana á Madrid.
El gobernador de Gerona en Madrid—Sus explicaciones
El señor Canalejas ha manifestado que había llegado el gobernador civil de la provincia de Gerona presentando la dimisión de su cargo.
Dicha autoridad explicó lo ocurrido respecto al pensamiento que estampó en el album al visitar el faro de San Sebastián al final de un banquete, cuyo pensamiento dió lugar á grandes comentarios de la prensa por la forma despectiva que trató á los ministros.

El desfalco de la Dirección de la Deuda
Con respecto al supuesto desfalco en las oficinas de la Dirección general de la Deuda, dijo Canalejas que no tiene la menor importancia.
Siguen detenidos los supuestos culpables.
Mensaje de obreros.—Las subsistencias
Dijo Canalejas que ha recibido un mensaje con centenares de firmas de obreros que dicen que con la ley de supresión del impuesto de consumos, hallan una economía de tres reales diarios.
Se estudia, añadió, la rebaja del pan establecido en Alhónd.gas.
Canalejas á Otero
El señor Canalejas pasará, según ha dicho, el próximo domingo en su finca de Otero.
Aumento de la plantilla de auditores.—Amarre de cables
Segun ha manifestado el señor Canalejas se ha dispuesto que se aumente la plantilla de la Auditoría de la Capitanía general de Melilla con un teniente auditor de 1.º, uno de 2.º y otro de 3.º.
Para la Comisión mixta de Baleares se aumenta un teniente auditor de 2.º clase.
Para la variación de amarre de cables de Cabo de Agua y Chafarinas ha designado al coronel de ingenieros don Juan Montero.

Contingente del Ejército.—Hay reducción á metálico
El día primero de Septiembre, según ha dicho Canalejas, se publicará el Real decreto fijando el contingente del Ejército para el año 1912.
En la misma fecha empezará el pago de la reducción á metálico en igual forma que se hacía con la anterior ley de Reclutamiento.
Los nuevos presupuestos
El ministro de Hacienda, señor Rodríguez se ocupa de la revisión del proyecto de presupuesto para el año próximo á fin de preparar para Octubre las rectificaciones que considere oportunas.
No se propone grandes innovaciones, sino aprovechar lo existente y reformando lo que la práctica ha demostrado que debe modificarse.
El señor Rodríguez tiene satisfactorias impresiones de la recaudación actual que tiene tendencia al alza.

RAID VALENCIA-ALICANTE
Madrid 29 á las 12
Salida de aviones.—Accidente.—Sin desgracias.—Aviador al mar—Otro que regresa
Telegrafían de Valencia que ha comenzado el raid Valencia-Alicante.
Esta mañana en el aerodromo del Grao se dió salida á Ramaraj á las 8'5, no saliendo hasta las 8'20.
El aviador dió una vuelta á 500 metros de altura sobre la costa de Pinedo.
El aviador Champagna recibió la salida á las 8'30 pero á los pocos momentos rodó en línea recta, parando á dos metros de las tribunas.
El aparato fué arrastrado hasta la Lengua de Agua situada al extremo del aerodromo.
Nuevamente el aviador montó en su aparato subiendo á diez metros evolucionando rápidamente. Seguidamente viró á la izquierda cayendo al mar á unos 20 metros de la Lengua de Agua.
El aviador sufrió una contusión en la rodilla izquierda, destranzándose la hélice en la parte delantera. El aparato y el motor resultaron intactos.
Campagna dijo que la interrupción del motor le llevó sobre el público de las tribunas y que á consecuencia de dicho accidente viró rápidamente á la izquierda prefiriendo caer al mar para evitar desgracias.
A las 9'45 se dió salida al aviador Wyss, alcanzando seguidamente una altura de 300 metros. Luego viró á la derecha evolucionando á 500 metros de altura sobre la darsena, continuando el viaje á la misma altura, pero cuando hubo recorrido unos 25 kilómetros llevando 1500 metros de altura se despidió regresando al Aeródromo en donde aterrizó á las diez.

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 29 á las 2
Sepulturas profanadas
Segun noticias de Ciudad Real en Campo de Criptana se ha averiguado que el sepulturero municipal desenterraba los cadáveres robando los objetos de valor que llevaban, causando estos hechos general indignación.
El Juzgado entiende en este asunto.
Distinción al ministro señor Gimeno
El ministro de Instrucción pública don Amalio Gimeno ha sido nombrado hijo adoptivo de Santiponce.
Huelga de mineros
Dicen de Lugo que 300 mineros de la mina Villadodr se han declarado en huelga por adeudarse la Compañía los jornales de un trimestre.
En previsión de lo que pueda ocurrir se han concentrado fuerzas de la Benemerita.
Motivos del viaje de don Alfonso
Dicen de Londres que el Rey de España don Alfonso regresará á Madrid á mediados de Agosto.
Su viaje es motivado exclusivamente para descansar unos días de los graves asuntos de Estado, no siendo exacto que dicho viaje haya sido motivado por asuntos de política internacional.

La presidencia de la República portuguesa
La candidatura de Bernardino Machado para la presidencia de la República de Portugal es combatida por los partidarios de Manuel Arriaga.
Si triunfa la candidatura de Machado constituirá gobierno Alfonso Costa, Magalhães Lima, Figueiredo, Toloso, Teller, Maderos, Conceiro y Barreto.
El contrincante Arriaga, si vence, formará gobierno con Almeida, Brito, Camacho, Meneses, Leite, Barbosa y Celestino Almeida.
Excursión regia
Los Reyes de Inglaterra, saldrán hoy de Londres para Portsmouth en donde embarcarán en el yate Real para asistir á las regatas de Cowes; y el día 9 de noviembre próximo emprenderán los reyes su viaje á la India.
MENCHETA
NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 29 á las 18
Una carta.—El Rey á Mallorca.—¿Maura al poder?
El periódico de esta localidad Las Noticias publica un fragmento de una carta particular fechada en San Sebastián en la que se habla del viaje de S. M. el Rey á Inglaterra y se añade que en Octubre irá el Monarca á Baleares para preparar allí otro pacto parecido al estipulado en la finca la Flamenca que pueda producir como consecuencia la vuelta del señor Maura al poder.
Llegada de maestros municipales.
Hoy han llegado á esta ciudad los maestros municipales que han efectuado un viaje de instrucción por el extranjero subvencionados por el Municipio.
Prat de la Riba enfermo
Se encuentra enfermo el presidente de esta Diputación provincial don Enrique Prat de la Riba.
Batida de la policía.—Criminales detenidos
La policía ha dado esta mañana una batida, en el distrito de Atarazanas.
Como resultado de la misma ha detenido entre otros, á un francés, marinero del crucero Guicón que hizo varios disparos de revólver contra un oficial por cuyo delito fué condenado á 20 años de presidio, logrando escaparse.
También ha detenido á otro francés llamado René Vandés que fué condenado á muerte en Saint Etienne á consecuencia de haber asesinado á una mujer y que también logró escaparse.
El tiempo.—Rociada.—Calor bochor
Hoy el día ha amanecido nublado.
Más tarde ha caído una ligera rociada, clareando después.
Sigue reinando intensísimo calor.
Laboratorios para el análisis de las aguas
El Gobernador señor Portela, ha ordenado que en todas las poblaciones cabezas de partido se instalen laboratorios para el análisis de las aguas.
Fallecimiento de una religiosa
Ha fallecido la religiosa Sor Beatrix Aguilera, Superiora del Convento de franciscanas de Pueblo Nuevo.
Dicha religiosa contrajo la enfermedad á raíz de los sucesos de la Semana trágica, á consecuencia de la gran impresión que aquellos le produjeron.
Hazaña de un beodo
Anoche un vecino de la calle de la Cadena se presentó beodo, en su casa, y cogiendo á una niña, hija suya, de siete meses de edad, salió con ella á la calle y la arrojó dentro el carro de un basurero.
Varios transeuntes se apercibieron de ello y avisaron á la pareja de policía, la que recogió á la niña y detuvo al padre.
De Sabadell.—Entrega de una bandera de la Cruz Roja.—Amenzas
Comunican de Sabadell que mañana con motivo de la entrega de la nueva bandera de la Cruz Roja, debía celebrarse una Misa de campaña, pero los radicales de dicha población publicaron una hoja amenazando á los organizadores.
Estos en vista de ello han acordado suprimir la Misa de campaña.
Sobre el cólera.—Rumores desmentidos
Respecto al caso sospechoso de cólera que se decía haber ocurrido en el Vendrell, el gobernador señor Portela me dice que puede desmentirse la noticia en absoluto.
CORRESPONSAL